distribuido más de un millón de dosis de vacuna de la marca Gardasil, sin que se haya notificado ninguna señal de alerta. En cualquier caso la Agencia de Medicamentos y Productos Sanitarios se mantiene en contacto con la Agencia Europea para estudiar cualquier evolución, ya que la vacuna está autorizada en todos los países de la Unión Europea.Se trata de los dos primeros casos de reacción adversa a la vacuna del papiloma registrados en España. En la Comunidad Valenciana, la Conselleria de Sanidad inició la campaña de vacunación a adolescentes coincidiendo con el inicio de curso.

Entre 12 y 14 años

En total se adquirieron 75.000 dosis para administrar a 25.000 niñas de 14 años la mayoría de ellas en los propios centros escolares. Actualmente ya se habían administrado a 18.000 niñas nacidas en 1994, la primera de las dos dosis que deben aplicarse, y se había comenzado a administrar la segunda de ellas.

La Conselleria lanzó ayer un mensaje tranquilizador a las familias y confirmó que continuará con el calendario previsto para lo cual utilizará otros lotes diferentes. En cualquier caso, los Servicios de Salud Pública de las diferentes administraciones reforzarán el sistema de vigilancia epidemiológica con el objetivo de poder detectar de forma rápida cualquier otro caso de reacción adversa que pudiera pro-

«A los diez minutos empezó a tener convulsiones y perdió el conocimiento»

Las dos menores reaccionaron igual tras administrarles la vacuna __El laboratorio alude a causas alternativas que explicarían la fuerte respuesta a la dosis

L.D.

VALENCIA. Un familiar de las menores afectadas confirmó ayer ante los medios que a los diez minutos de que le administraran la vacuna empezó a encontrarse mal. «Comenzó a tener convulsiones y perdió el conocimiento» según destacó tras incidir en la «inmediatez» de la reacción en cuanto se le puso el pinchazo.

La pequeña fue trasladada rápidamente al Hospital Clínico de Valencia, donde ingresó en urgencias, aunque al comprobar que pasadas unas horas se mantenían los mismos síntomas y no parecía mejorarse decidió subirla a la Unidad de Cuidados Intensivos (UCI), donde ha permanecido ingresada durante cinco días. El pasado domingo, tras constatarse una mejoría de su estado, fue trasladada a una habitación de planta del centro sanitario.

Los familiares confirma-

ron ayer que en un principio no se asoció la reacción a la vacuna. «Los médicos nos dijeron que no iban a cerrar ninguna puerta, pero comentaron que la vacuna no parecía la causa del estado de la niña y que podría sufrir algún tipo de encefalitis o problema infeccioso».

A pesar de todo, la aparición de un segundo caso apenas 24 horas después, dirigía todas las miradas a la inyección como causante del problema.

Otra menor, de la misma edad y sin ninguna relación. con el primer caso, ingresaba

La Consejería de Sanidad insiste en que el resto de las niñas vacunadas no han sufrido reacción alguna con los mismos síntomas.

En esta ocasión, la niña estudiaba en otro colegio y vivía en una zona diferente de la ciudad, por lo que la única relación entre ambos casos es la vacuna, ambas procedentes del lote NH52670 que rápidamente fue paralizado.

«Casuales y no causales»

Por su parte, el laboratorio aseguró que los efectos adversos detectados en dos niñas vacunadas en Valencia con Gardasil «no son causales sino casuales», y aludieron a la posible existencia de causas alternativas que podrían explicar la violenta reacción que sufrieron las dos niñas.

En cualquier caso, la empresa colabora con el Ministerio de Sanidad y Consumo para determinar las causas del mareo v pérdida de consciencia que sufrieron las dos niñas tras administrarles la segunda dosis de esta vacuna.

Por su parte, desde la Conselleria de Sanidad se destaçó que el hecho de que fuera en la segunda dosis y no en la primera, podría ser una casualidad, e incidieron en que el resto de niñas vacunadas con las mismas dosis no han sufrido ninguna reacción.

40 MILLONES DE DOSIS SIN PROBLEMAS

ABC

VALENCIA. Ante la retirada de las más 75.000 dosis y los dos casos de las niñas hospitalizadas, la empresa fabricante de la vacuna contra el papiloma humano de la marca Gardasil, el laboratorio Sanofi Pasteur MSD, destacó ayer que «en principio no hay ninguna razón para creer que hay una relación directa entre los eventos observados y la administración de la vacuna». El portavoz de la compañía farmacéutica recordó que desde 2006 se han distribuido más de cuarenta millones de dosis en un centenar de países, «sin que hasta el momento se hayan identificado reacciones adversas no esperadas».

El sistema de fármaco-vigilancia de la multinacional tampoco ha detectado ningún caso similar o relacionado con esta vacuna, que está autorizada en todos los países de la Unión Europea. A pesar de todo, la empresa se mostró de acuerdo con la medida de suspender cautelarmente y de forma temporal la administración de las dosis procedentes de ese lote, aunque insistieron que «el producto sigue siendo completamente seguro» y, por tanto, el resto de las comunidades autónomas pueden continuar con los procesos de vacunación contra el virus del papiloma de forma completamente normal.

EDUCACIÓN

Garmendia reitera que Bolonia es «irreversible» y apela al diálogo

MADRID. La ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, analizó ayer en el Senado la situación del Plan de Bolonia. «Sería una irresponsabilidad -señaló - caer en la tentación de sembrar dudas» sobre una decisión que se tomó libremente en 1999. La ministra advirtió de que el proceso de Bolonia es «irreversible» y apeló al mayor consenso posible en la construcción del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES). No obstante, advirtió de que esto no impide que los responsables de la adaptación del sistema universitario español estén abiertos a «revisar aquellos procedimientos y condiciones que pudieran representar un obstáculo o algún tipo de desajuste».

Acerca de la implantación del Espacio Europeo de Educa-

ción Superior (EEES) fijada para 2010, Garmendia afirmó que el proceso de convergencia estará a tiempo para el curso 2010 y consideró «alarmista» pensar que «vamos a tener un problema». Asimismo, reconoció el «gran esfuerzo» de todas las universidades españolas que pondrán a disposición del alumnado 809 nuevos títulos. «La Universidad española necesita cambios, retos que pondrán a nuestro sistema universitario entre los mejores del mundo». Para la ministra, la calidad de la formación universitaria afecta al potencial de nuestro crecimiento económico, una universidad de calidad significa más y mejor empleo y mayor bienestar social».

Garmendia llamó la atención sobre la necesidad de no perder la oportunidad de este momento para que «el país esté

en condiciones de aprovechar los retos sociales y económicos futuros», aunque reconoció que «no es sencillo» y supone nuevas exigencias para el sistema universitario español, mayor calidad docente, y mejoras infraestructuras, de modo que «ningún ciudadano «pueda ser excluido de la enseñanza universitaria por motivos socio económicos»

Por otra parte, las Asambleas de estudiantes contra el Plan Bolonia en Madrid han convocado una huelga y una manifestación el próximo 12 de marzo para protestar contra el modelo de implantación del Espacio Europeo de Educación Superior (EEES).

La convocatoria de esta protesta, surgida del encuentro estatal del pasado mes de diciembre la hacen todas las asambleas de España.



«Necesitamos más bachilleres»

«Necesitamos más bachilleres, más estudiantes de Formación Profesional. Es lo que nos pide Europa», manifestó ayer la ministra de Educación, Mercedes Cabrera, en Valladolid. La ministra se expresó así en el Colegio Público «Ignacio Martín Baró», tras presentar el convenio del Plan de Apoyo a la LOE.